



Antrag zur Einrichtung eines Linienverkehrs an der Haltestelle Friedhof -  
Stellungnahme

Dürholt, Klaus-Peter An: b.thiede

26.09.2013 13:02

Hallo Frau Thiede,

in meiner Eigenschaft als Aufgabenträger für den ÖPNV hat Herr Niewöhner mich  
beteiligt und ich antworte Ihnen.

Ich teile die Einschätzung von Herrn Niewöhner und stimme seiner Stellungnahme  
zu.

Mit freundlichen Grüßen  
Im Auftrag

Dipl.Ing. Klaus-Peter Dürholt

Kreis Unna - Der Landrat  
Planung und Mobilität  
Friedrich-Ebert-Straße 17  
59425 Unna

Fon 02303/27-2261  
Fax 02303/27-2296

kp.duerholt@kreis-unna.de  
www.kreis-unna.de

Von: Oliver Niewöhner [mailto:oliver.niewoehner@vku-online.de]

Gesendet: Mittwoch, 25. September 2013 13:45

An: Dürholt, Klaus-Peter

Cc: Andreas Feld

Betreff: AW: Antrag zur Einrichtung eines Linienverkehrs an der Haltestelle Friedhof  
- Stellungnahme

Bitte einmal prüfen und weiterleiten.

Sehr geehrte Frau Thiede,

die Anbindung des Friedhofs in Rünthe ist heute durch die Haltestelle „Lippebrücke“ (Linien  
S80, R81) an der Werner Straße gegeben. Diese Linien bieten werktags zusammen drei  
Fahrten pro Stunde und Richtung.

Die Haltestelle „Friedhof“ auf dem Ostenhellweg wird nur zu schulrelevanten Zeiten von der Buslinie 128 bedient. Diese Linie ist wegen des geringen Fahrtenangebotes für Friedhofsbesucher kaum nutzbar.

Die Fußwegentfernung zwischen den beiden Haltestellen „Friedhof“ und „Lippebrücke“ beträgt jedoch nur knapp 300 Meter. Ziele im Umkreis von bis 300 Metern zu Bushaltestellen gelten in der Planung von ÖPNV-Netzen als erschlossen. Insofern sehen wir hier keinen Handlungsbedarf.

Die Haltestelle „Friedhof“ wurde bis 1995 von der Buslinie 124 bedient. Diese Linie wurde damals wegen äußerst geringer Nachfrage eingestellt.

Bei einer Verlegung der Buslinie R81 über die Haltestelle Friedhof könnten die Haltestellen „Kanalstraße“, „Wichernstraße“ sowie „Lippebrücke“ (in Richtung Bergkamen) nicht mehr bedient werden. Hiervon wären nach letzten Zählungen aus dem Jahr 2012 insgesamt 218 Fahrgäste pro Tag negativ betroffen, was erhebliche Fahrgastverluste und Einnahmeausfälle verursachen würde.

Wegen der längeren Fahrtstrecke wäre eine Führung der Buslinie R81 aus Umlaufgründen ebenfalls nicht möglich. Die Standzeit am Linienende der R81 am Krankenhaus in Werne beträgt derzeit nur ca. 5 Minuten. Diese Pufferzeit ist unbedingt notwendig und darf nicht weiter reduziert werden.

Eine Mitbedienung der Haltestelle „Friedhof“ durch die SchnellBus-Linie S20 (Führung über Ostenhellweg – Hellweg – Kanalstraße – Rünther Straße) ist aus Fahrzeitgründen ebenfalls nicht möglich, da die Linie dann auf der Rückfahrt nicht mehr rechtzeitig zum SchnellBus-Rundumanschluss am Busbahnhof Bergkamen sein könnte.

Insofern raten wir dem Aufgabenträger und der Stadt Bergkamen dringend davon ab, eine der bestehenden Buslinien über die Haltestelle „Rünthe, Friedhof“ zu führen.

Freundliche Grüße

i.V. Oliver Niewöhner

Stellvertretender Leiter Verkehrsmanagement  
Verkehrsgesellschaft Kreis Unna mbH  
Lünener Str. 13, 59174 Kamen

Tel. : 02307 209-34

Fax : 02307 209-35

Im Internet finden Sie uns unter:

<http://www.vku-online.de>

VKU bei Facebook:

[www.facebook.de/meine.vku](http://www.facebook.de/meine.vku)

Von: [b.thiede@bergkamen.de](mailto:b.thiede@bergkamen.de) [mailto:[b.thiede@bergkamen.de](mailto:b.thiede@bergkamen.de)]